

**PREVENTA DE LOCURA**  
TEMPORADA 2019-2020

OBTEN HASTA UN **40%** DESCUENTO

APARTA CON \$500 TU **BUTACA**  
Y OBTÉN HASTA UN 40% DE DESC.

SÓLO DEL 12 AL 18 DE NOVIEMBRE. LIQUIDA HASTA AGOSTO 2019. APLICAN RESTRICCIONES.

**Tomateros**  
**SERIE**  
**NOS VOLVIMOS LOCOOS**  
PROMOCIONES DE LOCURA

# NOROESTE 45

ANIVERSARIO

VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2018 CULIACÁN, SINALOA AÑO XLVI NO. 16746 \$15.00 NOROESTE.COM



## ADIÓS A STAN LEE

El creador de más de 300 personajes falleció a los 95 años, dejando legado en el mundo del cómic. **1E**



A bordo de plataformas de tráileres arribaron a Sinaloa cientos de migrantes centroamericanos.

### Caso Tiburonario

# Rechaza funcionario los cargos de Fiscalía

La Fiscalía Anticorrupción tiene cuatro meses para demostrar culpa de José Luis Ulloa, quien niega las acusaciones que se le imputan

MARCOS VIZCARRA

La Fiscalía Anticorrupción tiene cuatro meses para demostrar que José Luis Ulloa Miranda tiene responsabilidad en la contratación irregular de las empresas Osuna y Osuna Arquitectura y Grupo Ecosistemas de México SA de CV, que construyeron el Tiburonario de Mazatlán que se colapsó el 1 de febrero de 2017.

En una audiencia pública, Ulloa Miranda se defendió de las acusaciones de la Fiscalía Anticorrupción, asegurando que su trabajo, desde la Jefatura de Seguimiento documental de los contratos, era únicamente la de subir información al portal de compras de Gobierno, Compranet, y firmar los papeles preautorizados por sus superiores.

En su declaración, señaló que él no participó en la selección de las empresas ganadoras, tampoco en la elaboración del dictamen que dio el aval para la construcción. También rechazó haber sido quien ejercía los pagos a las firmas.

La Fiscalía Anticorrupción alegó dos cosas para asegurar que Ulloa Miranda sí tuvo participación.

La primera fue que, aunque no se tiene un documento que lo avale, que se conoce que pa-



Tiburonario de Mazatlán

ra la selección de las empresas se debió constituir un órgano colegiado dentro de la Secretaría de Obras Públicas, y que Ulloa Miranda fue parte de ese órgano.

La segunda es que Ulloa Miranda tenía la facultad de revisar los documentos que se presentaban las empresas y que pudo haber previsto que ambas firmas estaban siendo contratadas de forma irregular, pero no lo hizo y, en cambio, firmó las actas de fallo en representación de la Secretaría.

Los abogados de Ulloa Miranda no pudieron defenderlo de los señalamientos y no hubo quien se presentara a defenderlo, pues se tuvieron cinco días para solicitar la presencia de ex funcionarios o funcionarios, pero rechazaron estar en la audiencia.

## Sigue laborando en Obras Públicas

En su declaración, José Luis Ulloa Miranda reconoció haber estado en el proceso de contratación de las empresas para la construcción del Tiburonario de Mazatlán y que su trabajo no terminó con la administración de José Luis Sevilla Suárez, ex Secretario de Obras Públicas, sino que permanece dentro de la dependencia.

Su cargo actual sigue siendo el de Jefe de Seguimiento Documental de los Contratos, es decir, sobre él pasa todo papel que se refiere a la contratación de obra pública para el Estado.

### LOS CONTRATOS

Así se realizaron las contrataciones para el Tiburonario

De 2010 a 2016 los procesos de obra fueron por licitación pública, cuatro de cinco los ganó Omar Osuna Osuna; en la última etapa participó, pero el proyecto para la terminación del Tiburonario lo ganó Grupo Ecosistemas de México S. A. de C. V., representado por Antonio Roberto Becerra González.

En la firma de todos los contratos de la obra civil sólo participaron cuatro personas de manera directa: Los ex secretarios de Obra Pública del Estado, Abraham Iribe Velázquez, del sexenio de Jesús Aguilar Padilla; y José Luis Sevilla Suárez Peredo, Secretario de Obras Públicas en el Gobierno de Mario López Valdez. Y los particulares Omar Alfonso Osuna Osuna; y Antonio Roberto Becerra González, en representación de Grupo Ecosistemas. Cuatro en total.

Sin embargo, de manera indirecta, como testigos, participaron tres funcionarios del Gobierno de Malvoa. Se trata de Dionisio Sánchez Félix, Director de Control Administrativo; José Luis Ulloa Miranda, jefe del Departamento de Seguimiento Documental de Contratos de la Secretaría de Obras Públicas del Estado; y Carlos Ramón López Castro, director de Contratos de la misma dependencia. Los dos primeros ya fueron detenidos por la Fiscalía y se encuentran sujetos a proceso.

### POR SINALOA

## Caravana migrante pasa hacia Navojoa

SIBELY CAÑEDO / CAROLINA TIZNADO

MAZATLÁN. Todo estaba listo para recibir a la avanzada de la caravana migrante en Mazatlán, pero se fueron de largo hasta Navojoa.

La noche del domingo, en el Comedor Franciscano para el Inmigrante se encontraban preparados para recibirlos, pero no llegaron.

El primer contingente entró la tarde del domingo a Sinaloa. En Escuinapa, fueron asistidos por el DIF municipal y Gobierno del Estado les ofreció el traslado a territorio sonorense a bordo de siete autobuses.

La Dirección de Seguridad Pública informó en ese momento que eran alrededor de 350 personas, entre hombres, mujeres y niños.

Sin embargo, ayer por la mañana, otro grupo de más de 300 migrantes extranjeros arribó a La Concha, en el extremo sur de Sinaloa, donde luego de checarlos los trasladaron también hacia Sonora.

Después de un viaje de más de 10 horas desde Jalisco, a bordo de tractocamiones, una plataforma que trasladaba estructuras metálicas de un circo y en dos patrullas, arribaron los centroamericanos, quienes al mirar los camiones enviados por el Gobierno del Estado de Sinaloa, agradecieron este gesto de las autoridades.

"¡Arriba Sinaloa!, ¡arriba Sinaloa!", exclamaban los migrantes para aplaudir a los ocho camiones que llegaron por ellos.

Fue un viaje largo desde un auditorio, entre las camas bajas o estructuras de juegos mecánicos, entre fierros y sin descanso, algunos llevaban a sus hijos en las piernas, desde las 5:00 de la mañana hasta las 16:00 horas en que llegaron a la caseta fitosanitaria de La Concha, por la autopista.

En el lugar ya los esperaba un filtro sanitario de la Tercera Jurisdicción Sanitaria y la Cruz Roja, en donde fueron sujetos a revisión médica.

Personal del DIF estatal y municipal les proporcionó alimentos, agua, ropa y despensa, mientras que Protección Civil les otorgó agua para que se lavaran las manos o se bañaran.

"Este es el segundo contingente, pero no venían en camiones, como los primeros, por seguridad de ellos y para tener un mejor control, se decidió recibirlos aquí", dijo el director de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Juan Carlos Natarén Ovando.

Ahí en La Concha, dijo que se les ha informado que pasarán en total unos 9 mil migrantes.

**Prevén que cientos de migrantes lleguen a Mazatlán Culiacán 8B**

## EXIGIMOS JUSTICIA

PARA NUESTROS PERIODISTAS AGREDIDOS

NOMBRE

1689 DÍAS DE IMPUNIDAD



## SE VA HISTÓRICO

El delantero sinaloense Omar Bravo, máximo romperredes en la historia del Guadalajara, anuncia oficialmente su retiro de las canchas. **5D**



## JÓVENES EN LA CIENCIA Y TECNOLOGÍA

La UAS inauguró el Tercer Campamento de Ciencia, Tecnología e Innovación Tecnocamp 3.0, el cual fomenta las vocaciones científico-tecnológicas de los jóvenes tanto de nivel medio superior como superior y que incluyó una Feria de Prototipos de proyectos realizados por los estudiantes. **3B**

